

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 130 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 25 DE ABRIL DE 1928

Número 2835

EN UNA EXPOSICION DE LONDRES SE EXHIBIRA LA CARTA MAS ANTIGUA DEL MUNDO

La carta más antigua del mundo

Londres.—En la Exposición de Antigüedades que la Asociación Británica de Negociaciones en Antigüedades va a celebrar el próximo mes de mayo, figurará lo que se dice es la carta más antigua del mundo.

Dicha carta fué escrita unos cinco mil años antes de Jesucristo y se refiere a una compra o arrendamiento de ciertos terrenos por un tal Annini de Simti-Ha. Está escrita en caracteres cunelformes sobre un trozo de ladrillo y cuando fué descubierta en un de los Caldeos durante las recientes excavaciones hechas allí, dentro de su "sobre" también de arcilla seca al fuego.

Otros de los artículos interesantes que figurarán en la exposición son ejemplares de manebles, porcelanas, cerámica pabicería, costura, maderas talladas, bronce, libros e impresos todos de épocas remotas.

Bautizo de 96 adultos negros en Norteamérica

Nueva York.—Después de unas misiones dadas por Padres Capuchinos en la iglesia de San Benito de Palermo, de es-

ta ciudad, templo al que concurren exclusivamente individuos de raza negra, fueron bautizados 96 adultos.

Al primero de los neófitos le fueron administradas las aguas bautismales por el Obispo auxiliar de Nueva York; después continuaron celebrando el Sacramento varios Padres Capuchinos, Redentoristas y Franciscanos:

—El Papa ha concedido la dignidad de archimandrita al Padre Ghosh, párroco de los católicos sirios aquí residentes, adscritos a la iglesia del Salvador en la que se celebró la toma de posesión con la solemnidad de ritual.

El llanto y el pateo esenciales

Minneapolis.—El llanto, el gatear y el pateo son parte del crecimiento del niño.

En esto están de acuerdo el

doctor John E. Anderson, jefe del Departamento de niños de la Universidad de Minnesota, y el doctor William A. McKeever, también especialista en niños de la misma Universidad.

El llanto, según el doctor Anderson, es parte del ejercicio que ha de ayudar al niño en su crecimiento físico y, a menos que el niño llore demasiado, los padres no han de preocuparse por ello.

El pateo, añade el mismo médico, es también parte del proceso por el cual los niños se desarrollan naturalmente. El doctor McKeever por su parte, recomienda que se vista al niño con ropa nada ceñida que le permita patear vigorosamente y a voluntad.

Del gatear dicen los mencionados especialistas que es parte esencial del crecimiento y advierten a los padres que no se dejen llevar por su deseo de impedir que los niños se ensucien la ropita o cosa por el estilo sino que, antes al contrario les permitan gatear cuanto les venga en ganas.

«El llanto, el pateo y el gatear constituyen los «derechos divinos» del niño», afirma el doctor McKeever.

Anestesia oceánica

Berlín.—Según refiere el Dr. Joseph Loeb, médico de un buque mercante, que se encuentra en la Oceanía estudiando la cirugía que se practica entre los nativos de las islas, cuando a alguno de éstos se le ha de practicar una operación quirúrgica, como sola anestesia el cirujano lo insensibiliza dándole un porrazo en la cabeza con una especie de Almirez de piedra.

En el Archipiélago de Bismark, según informa el Dr. Loeb, se practica un método un tanto raro aunque eficaz para poner coto a las epidemias. Consiste esto en dar muerte sin distinción a todos los atacados de la enfermedad cuya difusión se quiere impe-

dir, con lo que la plaga cesa espontáneamente.

Se casa el duque de Nemours

París.—El próxima enlace de Margarita Watson, norteamericana de Washington más conocida por Peggi Watson, con el Príncipe Carlos Felipe, Duque de Nemours, anunciado por la prensa de Londres, ha causado gran sorpresa a los familiares del duque, uno de los cuales, hablando en nombre del padre del aristócrata, exclamó: «primera noticia!»

El centenario de Fray Luis de León

Salamanca.—El rector de la Universidad ha recibido varias comunicaciones de los embajadores y ministros de di-

versas naciones, adhiriéndose a las fiestas que se organizan con motivo del centenario de Fray Luis de León.

Varios centros culturales del extranjero han manifestado igualmente el deseo de concurrir al anunciado certamen internacional, que promete ser brillantísimo.

Repatriación de una imagen

Río de Janeiro.—Un grupo de católicos brasileños va a promover movimiento encaminado a obtener de los Religiosos Franciscanos la repatriación de Nuestra Señora de Brasil, cuya imagen se encuentra en una de las más bellas iglesias de Milán.

Dicha imagen fué hallada en tiempos coloniales en Pernambuco por un fraile franciscano, que se la llevó a Milán, siendo allí objeto de singular veneración por los fieles milaneses.

Recientemente, el Obispo brasileño monseñor Memeda estuvo en dicha capital, haciendo una visita a la imagen y trayendo de ella numerosas reproducciones.

La franc-masonería en los países de lengua inglesa

El espíritu del mal no cesa en sus empeños de extensión y proselitismo. En Jerusalem acaba de fundarse una nueva logia masónica, denominada «Monte Sión». Es ya la séptima que se instala en la ciudad santa. La franc-masonería está muy extendida y muy pujante en Australia, pues el país cuenta con más de 4.400 logias, siendo francmasón un australiano de cada cuatro. Todos los puestos importantes, tanto públicos como privados, están ocupados por la franc-masonería.

En el curso del año 1926 la Gran Logia inglesa se aumentó con 93 logias más, contando actualmente con 4.217 «talleres», de los cuales hay 996 en Londres contra 963 en 1925; en el resto del país están repartidas 2.535 logias y 686 en el extranjero.

Entre las grandes logias americanas se cuentan la Gran Logia de New-York, que tiene 320.000

miembros, la de Illinois, con 270.000 y la de Pensilvania que cuenta con 220.000 afiliados.

Entre los 45 gobernadores que están al frente de los diversos Estados de la Unión, 32 pertenecen a la franc-masonería.

En el «New Age Magazine», William Vail, supremo comendador del rito escocés en México, asegura que en la nación mexicana la franc-masonería señala importantes progresos y que el número de sus miembros se ha duplicado. En el curso de los últimos años han sido fundadas por las logias 1.100 escuelas nocturnas, absolutamente independientes del Estado; estas escuelas ejercen una influencia considerable sobre la juventud obrera actual de aquel país.

Vean los católicos, cuán necesaria se hace la acción social y religiosa en los actuales tiempos, para contrarrestar la solapada y persistente actuación de los enemigos de la Iglesia y de la sociedad.

Choque entre un camión y un carro del tranvía

Ayer, cerca de la una de la tarde, venía cerca de la calle de la Soledad con rumbo al N. un camión con la inscripción S. Rafael y las iniciales A. C. X. Al llegar a la boca de la Avenida Central dió contra el carro del tranvía N° 5 que en aquel momento atravesaba la calle, arrancándolo de los rieles, a distancia de 1 metro y medio.

El carro del tranvía quedó algo dañado y afortunadamente no hubo desgracias personales. No sabemos de cuál de los conductores de los vehículos sea la culpa, pero es lo cierto que el pesado camión debía venir con una velocidad bastante grande, cuando pudo lanzar el carro del tranvía a media calle.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía,
TIENDA BENAVIDES. Heredia

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio.

TIENDA DE BENAVIDES

El domingo 29 habrá Turno General en San Rafael de Oreamuno

Sr. Director del «Correo Nacional».

Muy apreciable señor:

El domingo 29 de los corrientes se celebrará un Turno General a beneficio de la Parroquia de San Rafael.

Como los trabajos emprendidos y realizados en el año anterior en el Templo Parroquial dejaron una fuerte deuda, así ahora se espera que el turno dé un buen rendimiento para amortizar la deuda, y por eso tanto la Junta Edificadora como el suscrito Cura Párroco, han tenido a bien nombrar a Ud. como Presidente Honorario del Turno, y esperan ser correspondidos con su presencia y su buen donativo.

De Ud. muy Attos. y S. S.

J. Rafael Cascaño V.
Presbo.

Isaías Rivera, Francisco Solano R., Víctor Gómez, Rosendo Solano, Rafael Calvo, Abel Martínez, Agustín Solano.

San Rafael de Oreamuno, abril de 1928.

Opinión del Sr. Cura del Naranjo Presbo. don José del Olmo sobre el proyectado Monumento a Cristo Rey

Señor Director de «El Correo Nacional».

San José.

En el último ejemplar de su acreditado Diario he leído con mucho interés un artículo del Dr. Dobles, sobre el monumento nacional a «Cristo Rey».

No podía Costa-Rica permanecer alejada de la lucha, que en el mundo católico se sostiene, para afirmar públicamente la Soberanía Absoluta de Dios Nuestro Señor. Ahora que es herejía de nuestros tiempos desconocer la autoridad de Dominio de Ntro. Dios, es necesario que las legiones católicas se apresten a sostener un tributo, sin el cual, a más de no tener explicación nada de lo que existe, pues el azar es una palabra sin sentido y sin eficacia para producir, se rompe la única Ley que puede conservar el equilibrio social, y la dignidad humana vuelve a olvidarse, porque el hombre, sin un Ser Superior que limite sus poderes, de ordinario se transforma en un ser omnipotente con libertad, no ya de ajustar sus mandatos a la justicia, que es Dios, Verdad necesariamente, Ordenador siempre recto, no puede destruirse y se aniquilaría a sí mismo, si pudiera aprobar algo injusto, sino hasta para disponer a capricho de los destinos humanos.

Me place, pues, que el Dr. Dobles, y con él, los católicos de verdad, se apresten valientemente a defender un principio tan sustancial del Cristianismo.

Pero como hay dudas sobre la forma en que deba realizarse el magnífico proyecto, voy a con testar a la interpelación que me hace el Dr. Dobles.

Hace tiempo vengo madurando el propósito de construir un monumento a «Cristo Rey» sobre el CERRO DELESPIRITU SANTO: sinó he puesto manos en la obra se debe a la construcción de la Iglesia Parroquial, obra de grandes alientos, ella sola consume todas mis energías y entusiasmos.

Dichosamente esta gigantesca obra toca a su fin y ya hasta

he cambiado impresiones con mis feligreses para iniciar tan acariciado proyecto.

No pretendo, estimado Dr., ser árbitro definitivo en este asunto, pero entiendo con Ud. que dicho Cerro ofrece grandes ventajas para la erección de este monumento de afirmación católica.

Desde su cima se divisa toda la meseta central, sin excluir San Ramón, Palmares, Atenas, se distingue fácilmente hasta el mar del Pacífico; creo, como condición importantísima para el significado del monumento, que la Imagen de Ntro. Salvador quede visible para la mayor parte de los Costarricenses; esto lo conseguimos en el Cerro del Espíritu Santo.

3ª. Como Ud. dice, y esto también lo hemos contemplado, puede hacerse un camino para llegar hasta la cima en automóvil; la mayor gradiente no pasaría del 6%.

4ª. Las familias, dueñas de ese territorio, ofrecen dar escritura de propiedad a favor de las temporalidades de la Iglesia.

Y como las discusiones sin medios prácticos no resuelven ninguna discusión, los Naranjeños, si se escoge este Cerro, abren la suscripción con \$4.000.

Nuestro propósito va más adelante; deseando construir un monumento para excitar y acrecentar la piedad cristiana, tenemos ofertas en firme de catorce familias de regalar, cada una, un grupo monumental del Vía-Crucis que colocaremos en los lados del camino que conduzca al gran monumento.

Dejo así contestada su pregunta y lanzo por este medio a la consideración del público la idea, que es vieja entre los Naranjeños.

De Ud. su amigo,

José del Olmo

Naranjo, a 20 de Abril de 1928.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Premios de Panamá

En el sorteo de la lotería de Panamá salió electo el 9728 con el premio mayor—el 6756 para el segundo y el 5217 para el tercero.

Este es el último mes en que esa lotería se juega con libertad pues el nuevo gobierno perseguirá esa lotería y todas las rajas.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarían incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquífica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: «Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.» Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Oficiales Mayores que se cambiarán

Se retirará el oficial mayor de Gobernación don Salvador Bonilla, quien volverá de nuevo a sus actividades judiciales.

El Sr. don Juan Fuentes Soto, empleado de 20 años en Relaciones Exteriores también dejará su puesto y todo el personal con excepción del Sr. García y del ujier.

En Educación Pública se nombrará nuevo oficial mayor, que lo será don José Joaquín Salas, cuya plaza de jefe técnico será suprimida y agregada a la sección administrativa.

También don Rubén Coto dejará la oficialía de Fomento.

Los efectos del JABON INDIO son maravillosos

Casos de Ulceras rebeldes que no cedían a los tratamientos corrientes, cedieron inmediatamente al JABON INDIO.

La caspa, afección tan temible por la pérdida del cabello, se cura usando el JABON INDIO.

Y como antiséptico no hay nada que se parezca al JABON INDIO. Sus efectos son rápidos y seguros. Lo vende la Botica Vargas y la Botica Viol ta.

Pida: JABON INDIO del Dr. Winton.

La repoblación de nuestros bosques

Respetuosamente para el diputado hacendista agricultor don Juan María Solera Oreamuno

He allí un asunto de vital importancia y que del cual muy poco nos preocupamos. Las leyes que existen al respecto se abusan hasta por Jefes Políticos con fines políticos. La administración venidera del eminente hombre público Lic. González Víquez debe a todo costo poner mientes a ello y hasta formar adrede una sección especial, sino un Ministerio que atienda a todo lo que atañe a Agricultura, pero que sea a bases prácticas no teorizantes. Nuestros bosques se mueren porque los talan y los queman a la orilla de las vertientes y de los ríos, a sabiendas de autoridades.

Seanos permitido reproducir algo muy bueno y aplicable a nosotros, que produce el Dr. Félix Regnault en una revista médica parisiense... «Es inútil contar con la iniciativa administrativa. Los proyectos de ley quedan enterrados y nuestros bosques son incendiados todos los años» (Aquí entre nosotros hasta por el Ferrocarril Nacional). «Pero si el fuego es el modo más brutal de destrucción y que mayor impresión causa, no es, sin embargo, el único, pues el campesino corta, así mismo, los árboles para defender sus cosechas con pretexto de que hacen daño a éstas y hasta no perdona los que se hallan en los caminos si las autoridades no se lo prohíben.»

Hay que insistir mucho—nunca será demasiado—acerca de la importancia del bosque en la meteorología (y para la hidrología), y en la economía de un país. El bosque tamiza la lluvia por sus hojas, por sus humus, por sus raíces, siendo todo esto una enorme esponja que detiene los torrentes. También atrae el agua de la atmósfera, condensa el vapor y la niebla en forma de rocío, restituyendo el agua al aire, cuando éste está seco, por medio de sus hojas, en estado de vapor.

Si el hombre destruye los árboles del valle, el clima llega a ser seco y el viento es allí más violento. El calor se refleja en el suelo desnudo como en un espejo, calienta el aire y produce

violentas corrientes admosféricas, ocasionando tormentas.» Cuando la montaña queda intacta ésta da a los valles el agua necesaria; pero si se arrancan los árboles las lluvias llegan rápidamente a un suelo desnudo, arrastrando la tierra vegetal, y las rocas al quedar al descubierto se fragmentan y por los barrancos formados se va la substancia misma de los montes. (Es decir su vida).

La muerte del monte produce la de la llanura. El río se convierte en impetuoso torrente que se desborda destruyendo casas, arrastrando ganados y aun a los hombres y los campos que estaban cubiertos de una hermosa vegetación, quedan convertidos en un mar de guijarros. Si se calcula la superficie cubierta de bosques en cada estado europeo, los estados que más bosques tienen son los que más se desarrollan en población y en potencia. La superficie cubierta de bosques apenas es en Francia de 10%, mientras que en Italia tiene casi otro tanto. En Rusia es de 40% y en Alemania de 24%. La selvicultura tiene una gran importancia en estos últimos países donde no se escatiman gastos para replantar árboles, distribuyéndolos al precio de costo, a los pueblos, a las asociaciones y a los particulares y concediéndoles subvenciones en dinero para la repoblación forestal. Si no hay bosques en los montes, los abundosos pastos se convierten en miserables pasturas (charrales) y si no los hay en las llanuras se formarán charcas (swampos) que traerán el paludismo.

Un buen y bien estudiado proyecto de ley—práctico—salvará la situación: así lo esperamos de nuestros hombres públicos.

Ceres

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina. Precios especiales en la de Zapatería por mayor. Escribir a Manuel Araya. TENERIA SAN FELIPE Heredia Apartado N° 20

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

PHARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

Suscríbese a este diario

CORTE PLENA SESION DEL LUNES

Concluye

—Se dió cuenta con el telegrama del Lic. Rufino Solís en que dice que ante el Juez Civil de Limón, se pidió su insolvencia, con base de un documento de mil colones, con garantía de fiador abonable, y que el mismo día el Juez decretó la insolvencia; que tan pronto se enteró de ella depositó mil quinientos colones para evitar graves consecuencias del procedimiento; que a su juicio la prontitud con que se resolvió la instancia la atribuye a mala voluntad del Juez, por no pertenecer a su círculo entre los latigantes que lo rodean; y que como cree que estaba bien garantizada la obligación es infundada la resolución y denunciaba el hecho por considerar que es un atropello contra su persona, con grave daño para sus intereses y solicitó se ordenara una investigación por medio del señor Ins-

pector Judicial, se acordó pasar las diligencias a la Sala Primera de Apelaciones.

—En la solicitud de la señora Caridad Campos, ú, ap., en que pide se le conmute en confinamiento a su esposo Rafael Chacón Vargas el resto de la pena de prisión que le fué impuesta por el delito de lesiones inferidas a Juan Barrantes Campos, se dispuso informar en sentido favorable.

—Se declaró improcedente la queja de los señores Saturnino Cambronero y Licenciado Isidro Marín Calderón contra el Juez Tercero Civil de esta provincia, Licenciado Roberto Loría Rivera, a quien le atribuían retardo en la tramitación de unos expedientes.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

Santorial

Miércoles 25.—San Marcos Evangelista, Patrón de San Marcos de Tarrasú. Santos Aniano, discípulo de San Marcos y Herminio, obispo.

SAÑ MARCOS EVANGELISTA

Fué San Marcos hebreo de nación, de la tribu de Leví, uno de los setenta y dos discípulos del Señor, y compañero del apóstol San Pedro, a quien acompañó en todos sus viajes. Anduvo también en compañía de San Bernabé y de San Pablo, y escribió en su Evangelio lo que el Príncipe de los apóstoles le había enseñado. Mandóle que fuese a gobernar la iglesia de Alejandría, donde fundó la primera escuela cristiana de la sagrada Escritura, que dió mucho fruto a la fe de Cristo, no pudiendo los gentiles sufrir tanta luz como el santo Evangelista esparcía con su celestial doctrina. Estando un día el Santo celebrando Misa, llegaron de improviso muchos infieles y, echándole una soga a la garganta, le arrastraron por las calles y le llevaron a la cárcel, donde vino a visitarle Jesucristo, y le dijo: «Marcos, mi Evangelista, la paz sea contigo»; y él respondió: «La paz sea con Vos, mi señor Jesucristo». Sacáronle de la cárcel, y le arrastraron de nuevo, hasta que expiró. Su cuerpo está en Venecia, que le tiene por patrón. Fué su martirio el día 25 de Abril, año del Señor de 63.

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

Rasgos característicos de algunos animales

—Una persona muy aficionada al estudio de la vida de los animales y los pájaros nos dice que los rasgos más característicos en ellos son los siguientes:

En el toro, la fuerza; la ceguera en el murciélago; la industria en la abeja; en el asno, la estupidez; el mal carácter en el oso; la hipocresía en el gato; la fidelidad en el perro; la vigilancia en el gallo; la inocencia en la paloma; la majestad en el águila; la sagacidad en el elefante; la astucia en la zorra; vanidad insolente en el pavo; ha-

bilidad en las arañas; torpeza en el pato; maternal cuidado en la gallina; velocidad en el caballo; mansedumbre en el borrego; nobleza en el león; en el mono. frivolidad; tenacidad en el mulo; en la hormiga, laboriosidad; en la alondra, alegría; rapacidad en el halcón; en el buey, paciencia; estupidez en el avestruz; prudencia en la lechuza; orgullo en el pavo real; timidez en el pichón; terquedad en el cerdo, sabiduría en la serpiente; gracia en el cisne; voracidad en el tigre y crueldad en el lobo.

Nuevo Surtido de Vinos
Excelente aceite para la mesa
Vino Chianti y Vermouth
EN LAS CIUDADES DE ITALIA
FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Exportación de maderas al Perú

Cada vez está siendo más crecida lo exportación de nuestras maderas al Perú.

Un vapor que salió la semana pasada de Puntarenas llevó cerca de 1500 tucas de excelente cedro y caoba.

También otras partidas están siendo enviadas a Francia.

El gobierno deriva una buena entrada por los impuestos de exportación.

La demanda de maderas del exterior hace que el pochote, la caoba y los cedros suban aquí de precio.

El tráfico sufrirá reformas

Parece que todas las plazas de inspectores de tráfico se agregarán al servicio general de policía pasado el ocho de mayo. En cambio se nombrarán agentes para las carreteras, que es donde más abusos se cometen.

En realidad ese organismo necesita perfeccionarse. Se ha hecho bastante, pero hay que ir más allá, pues del 1º de Enero acá han ocurrido como cinco muertos y unos 30 heridos por excesos de velocidad y por la intemperancia.

Lea este diario

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades
y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva
de las famosas Llantas

Kelly

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios
sin competencia

POSTUM
(Café Homeopático)
CORN FLAKES
GRAPE NUTS
acaba de recibir el
Aguila de Oro
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Nueva Constitución en Guatemala

En nuestra hermana mayor están estrenando constitución. Se hizo después de grandes discusiones y previa consulta a los más salientes juriconsultos.

Ya está en vigor la nueva carta magna por la cual ha sido muy felicitado el general Chacón.

En el Salvador le han hecho terrible crítica a ese documento porque la libertad de prensa está muy cercenada.

Aquí no ha llegado el folleto de esa nueva ley constitutiva.

El Consejo Central de las Conferencias de San Vicente de Paul

celebrará sesión, hoy miércoles, a las 7½ de la noche en el Seminario. Dada la importancia de los asuntos por despachar, se ruega a los señores Consejeros no dejar de concurrir.

San José, 25 de abril de 1928.

El Presidente

Pomada Lassar

La única, la verdadera
que cura toda clase
de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón
que curan cualquier resfriado
en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

No es católico pero tiene fe en las oraciones de los católicos

Al comienzo de este siglo se estableció, por permiso especial, la «Misa de los topógrafos» que se celebra a las 2.30 de la mañana, los domingos, en la iglesia de San Andrés, situada en las vecindades de Park Row, que también se conoce como Press Row, por estar situadas en su vecindad buen número de las empresas periodísticas. El objeto de esta misa es beneficiar a los tipógrafos que terminan su tarea en la madrugada para las voluminosas ediciones dominicales de la prensa.

Recientemente cuando el sacristán fué a recoger la limosna después de la misa, encontró en la alcancía una carta firmada: «La esposa de un tipógrafo», cu-

yo marido se hallaba sin ocupación hacía varios meses. El cura se impresionó tanto con su lectura, que la leyó a la congregación, con el resultado de que enseguida le llovieron ofertas de trabajo y ayuda para el impresor.

¿Podré permitirme molestar a ustedes con mis tribulaciones y rogarles sus oraciones?—dice la carta, y después de exponer aquellas expresa que aunque no son católicos, son hermanos en Cristo cuya fe no quiere perder. Insiste en pedir sus oraciones, pues sabe que todos los tipógrafos tienen gran veneración por aquella iglesia de San Andrés.

(Envío de E. Artavia, residente en Nueva York.)

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz = Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812 :—: APARTADO 716

La acción católica de la mujer

«Uno de los especiales encargos que recibimos de Su Santidad el Romano Pontífice, felizmente reinante en nuestra visita «ad limina», fue la acción católica. Grande fue nuestro consuelo cuando vimos la satisfacción con que el Santo Padre vió el estado de la acción católica en esta diócesis, por las grandes esperanzas que pueden cifrarse en vuestra fecunda actividad y en el buen espíritu de vuestra piedad y obediencia.»

Con estas palabras tan en extremo significativas encabeza el Sr. Arzobispo de Valencia un documento oficial dirigido a sus diocesanos que será, sin duda, causa de frutos copiosísimos para la acción católica de la mujer en aquella tan piadosa diócesis.

En este documento se dispone

la celebración de una asamblea femenina de carácter diocesano para el mes de mayo próximo. Las materias que van a desarrollarse en ella vienen a ser las siguientes a cual más importantes: La acción católica de la mujer en la parroquia, en las Terceras Ordenes, en la escuela, en las Conferencias de San Vicente de Paul, en la prensa, entre los obreros, en la juventud, en la familia y por último en la vida piadosa y social.

Seguramente que la proyectada asamblea se celebrará con la solemnidad con que saben hacerlo los valencianos, pero sobre todo con la solidez y buen sentido práctico de que tantas pruebas ha dado ya la acción católica de la mujer en la bella ciudad del Turia.

Semana Santa en Tierra Blanca

Desde el Sábado de Dolores comenzaron los santos ejercicios oficiados por el Reverendo Padre Capuchino Fray Domingo de Ruidevilles, quien con santa abengación y verdadero celo apostólico nos celebró la cuaresma que hasta entonces no la habíamos tenido; durante los días 1.º, 2, 3, 4, oyó confesiones durante todas las horas del día, pues fué un excesivo trabajos que él con toda su humildad y caridad a toda prueba sobrellevó. El Jueves Santo se acercaron a la santa mesa nada menos que quinientas personas, y además una primera comunión de 25 niños, los que se sentían hondamente conmovidos al ver que por vez primera recibían en sus tiernos corazones al amor de los amores Jesús Sacramentado; por la tarde hubo la tradicional ceremonia del Lavatorio y sermón del mandato y procesión del silencio y por la noche Hora Santa.

Viernes Santo, oficios y procesiones a las once de la mañana y a las tres procesión del Santo Cuerpo y al fin Viacrucis.

Sábado Santo oficios a las 6 de la mañana, por la tarde procesión de la Virgen de Dolores y viacrucis, sermón de pésame.

Domingo de Pascua, procesión del Resucitado y misa, por la

tarde dirigióse Fray Domingo al sanatorio para oír confesiones y regresó a llevar la comunión otro día, lunes, a los enfermos allí asilados.

Corresponsal

Qué hace la Junta del Parque Carrillo?

Es lastimoso el estado de ese *pensado* parque. Fomento regaló 16 bancas de cemento que costaron más de mil colones.

Con la llegada del circo se les removió la base y ahora andan las bancas de un lado para otro. Algunas las han apareado y sirven de cama por la noche a los borrachos. Otra banca fué tirada y quebrada. Da lástima ver el estado de ese sitio. La junta nombrada debiera velar más por esas bancas.

Mejor sería que acabaran de cerrar por completo el alambrado mientras se procede al trabajo del parque.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

La Memoria de San Lucas

Estará a la venta en el mes de mayo, todas las personas que deseen tenerla deben PEDIRLA ahora mismo.

El valor es de ₡ 1.00 (un colón). La edición será limitada. A Ud. le interesa tenerla. Para pedidos COLEGIO SALESIANO, CARTAGO, precios por docena ₡ 11.00.

La novena de María AUXILIADORA estará a la venta el 1.º de Mayo.

EL TRIDUO ya está a la venta, ₡ 1.50 doc.

Suscríbase a este diario

El alcoholismo mata más gente que las enfermedades

Según ha informado el Departamento de Sanidad de Albani (Estados Unidos), en su revista semanal, el alcoholismo causa más víctimas que la ola del crimen y todas las enfermedades.

El número de estas muertes representa el doble de las víctimas causadas por la ola del crimen durante el mismo mes, y el número es mayor que la mortalidad combinada del sarampión, fiebre, escarlatina y difteria.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

United Fruit Company

Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

SERVICIOS

Limón a Nueva York (Semanal)

Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

Limón a Nueva Orleans (Quincenal)

Vapores COPPENAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

Limón a Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)

Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.

Limón a San Francisco, California (Semanal)

Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen de San Francisco por la misma ruta los lunes a medio día.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub agentes en San José, Srs. Sasso y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 21 de Abril de 1928.

M. M. MARSH,
Administrador

DE OREAMUNO

Nuevo Jefe

Se dice que el futuro Jefe Político de este Cantón será el señor don Basilio Gómez. Ojalá sea cierta dicha noticia; entonces sí tendremos una magnífica autoridad porque este señor es capacitado para desempeñar ese puesto. Ojalá don Luis Castro U. haga tal nombramiento, cosa que satisfará a todos los Oreamnenses.

Patronato

Muy pronto volverá a desempeñar sus funciones el Patronato Escolar. En el curso del año p. pasado, se hizo bastante en la escuela por su medio. Pues aun

se compraron cosas tales como unos libros que costaron mucho dinero.

Ojalá al emprender de nuevo su labor, vea por las necesidades más apremiantes.

Luz

Los vecinos del lado Oeste de la villa, se quejan del pésimo servicio de la luz y la compañía se hace sorda a las quejas. Ella haciendo el impuesto cada mes, le importa poco el mal servicio que hay. Así como cambió la postería también debiera poner otro transformador.

Cronista

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA